



Boletín Informativo **AAUD**





Administrador General, Pedro Castillo, junto al Secretario General, Carlos Abrego, coordinan, la jornada de limpieza de puentes peatonales y vías en la Avenida Nacional y Calidonia.

AAUD JUNTO CON EL BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS REALIZA LIMPIEZA DE PUENTES PEATONALES Y VÍAS EN LA AVENIDA NACIONAL Y CALIDONIA.

En el operativo se logro la recolección de enseres y desechos orgánicos en varios puntos principalmente debajo de los puentes peatonales y vehiculares que se encuentran en los predios de la Asamblea Nacional. Entre los enseres había neveras, estufas, colchones, muebles en desuso y desechos orgánicos.

El administrador general de la AAUD Licenciado Pedro Castillo aseguro que el principal objetivo es mantener la ciudad capital limpia y más tratándose de esta zona que es la entrada a los visitantes del interior de la republica y un paso obligado para los turistas que vistan las playas del Pacífico panameño.

El operativo también conto con el apoyo del Benemérito cuerpo de bomberos quienes realizaron limpieza de áreas comunes y puentes peatonales. En este operativo también se realizó barrido, corte de grama, fumigación y barrido mecánico.



Administrador General Pedro Castillo, participa del lanzamiento de la campaña “I Love Amador”.

LANZAMIENTO DE LA CAMPAÑA “I LOVE AMADOR” PARA CONSERVACIÓN DEL SITIO TURÍSTICO

Administrador General Pedro Castillo participa del lanzamiento de la campaña cívica bajo el lema “I Love Amador”, que tiene como objetivo hacer un llamado a la conciencia ciudadana respecto a las áreas verdes, miradores y estructuras de la Calzada de Amador que busca impulsar que los usuarios preserven las áreas limpias, para esta campaña se tomará en cuenta el área de la Marina, ubicada en Amador, la cual forma parte de la peatonal costanera donde se ubican los 6 miradores.

Presentes en el lanzamiento los representantes de la Unidad Administrativa de Bienes Revertidos (UABR) Ministerio de Economía y Finanzas de Panamá (MEF) y la Autoridad de Aseo.



Administrador General, Pedro Castillo, participa del la apertura del renovado Terraplén, junto a el alcalde José Luis Fábrega y otras autoridades.

APERTURA DEL RENOVADO TERRAPLÉN

Administrador General Pedro Castillo, participa de la apertura del renovado Terraplén, lugar que se suma a los atractivos turísticos del Centro Histórico que comprende los corregimientos de Santa Ana, San Felipe y el Chorrillo, teniendo un impacto positivo en los residentes, los comercios y en el turismo.

Con el renovado Terraplén se mejora la movilización y el entorno utilizado por los peatones, que lo utilizan diariamente.

Para llevar a cabo esta iniciativa, la Alcaldía de Panamá demolió cerca de 150 quioscos después de alcanzar un acuerdo en diciembre del 2016 con la Asociación de Microempresarios Unidos de El Terraplén. Los buhoneros que ofrecían sus productos en el área fueron reubicados en el nuevo Mercado de las Américas.



Sociólogo Lcdo. Michael E. Guzmán T. de Servicios Técnicos de la AAUD, presenta el informe sobre la jornada de encuesta dentro de los vertederos a nivel nacional.

AUTORIDAD DE ASEO REALIZA CENSO DE PEPENADORES EN VERTEDEROS A NIVEL NACIONAL

Se estima en más de mil recicladores de base en los vertederos a nivel nacional, según investigación de la Dirección de Servicios Técnicos de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario. En la República de Panamá no se cuenta con un registro nacional gubernamental de los recicladores de base en los vertederos y como institución responsable adquirimos el compromiso de aportar indicadores en la “Mesa Técnica de Estadísticas e Indicadores Sociales” bajo la premisa de identificar a este grupo de personas, quienes son parte importante del interactuar en los vertederos tanto en la parte técnica como social, sin olvidar el valor e intercambio comercial de los materiales producto del reciclaje.

El sociólogo Lcdo. Michael Guzmán, encargado del programa, argumenta que, reciclar en los vertederos genera un ingreso diario que oscila en promedio de entre B/15.00 a B/ 30.00, siendo la única forma de ingreso para cubrir las necesidades básicas familiares; aunado al aumento de personas dedicadas a esta actividad debido a los embates económicos del COVID-19.

Guzmán, indicó que más allá de sólo realizar estas tareas y obtener un ingreso diario, es un tema que preocupa y que tiene que ver con las condiciones precarias y de salud en las que se encuentran expuestas estas personas. La presencia de menores de edad en ciertos vertederos y madres lactando, representa un escenario de inseguridad social e insalubridad, por otro parte, realizan acciones de impacto negativo al ambiente como quema a cielo abierto y lavado de productos en las afluentes de agua.

JUNTOS

evitemos

los criaderos de mosquitos





Regional de la AAUD en Bocas del Toro, participa de la jornada de limpieza de playa y sensibilización sobre la importancia de la conservación de las tortugas marinas.

LIMPIEZA DE PLAYA EN EN PLAYA SOROPTA

La Dirección Regional de la AAUD en Bocas del Toro participó junto a la Alcaldesa Yesica Romero, el Municipio de Changuinola y Sea Turtle Conservancy de una jornada de limpieza de playa y sensibilización sobre la importancia de la conservación de las tortugas marinas y las afectaciones al ecosistema marino costero, por el mal manejo de los residuos sólidos.

La actividad se dio en Playa Soropta, localizada en el norte de Bocas del Toro, cerca de la frontera con Costa Rica. Donde desde marzo hasta junio alberga una importante población anidadora de tortugas Baulas, con nidos entre 500 a 1000 por año, así como visita ocasional de alguna Carey, el escenario fue propicio para coordinar un plan de acción para el próximo año, una vez inicie la temporada de desove.

Durante la limpieza de playa, se recolectaron aproximadamente 25 bolsas grandes de residuos, que equivalen a unos 230 kilómetros recorridos.



Asesor de la AAUD, Roberto Castro, junto al Ing. José Castillo presentan los trabajos de remediación del vertedero de Aguadulce.

A UN COSTO DE 5 MILLONES DE BALBOAS LA AUTORIDAD DE ASEO ENTREGÓ LOS TRABAJOS DE REMEDIACIÓN DEL VERTEDERO DE AGUADULCE

Con tecnología verde y nuevas adecuaciones fue entregado el vertedero al Municipio de Penonomé, a un costo de 5 millones de balboas.

En representación del administrador general Pedro Castillo, el asesor de la AAUD, Roberto Castro, hizo entrega formal del vertedero a Ameth Amor, por parte del Municipio de Penonomé.

Las instalaciones cuentan con paneles solares que almacenan 448 voltios para el funcionamiento de las bombas de agua que son vertidas a la tina o balsa de lixiviados, que tiene como objetivo drenar el exceso de agua de la tina de vertido de desechos. El área de recepción de los desechos tiene una dimensión de 3.8 hectáreas, se realizó remediación o adecuación de la zona, instalación de geomembrana, tuberías de desagüe tipo espiga, construcción de muros de protección, cerca perimetral, caminos de acceso, galera de reciclaje, sistema con paneles solares, cuarto de controles del sistema de bombas y aspersores.



Subadministrador general, Rafael Prado De Obaldía junto al Secretario general Carlos Ábrego, la Vicegobernadora de Panamá, Elsa E. Grinard, Yulissa Bernal directora del Plantel y Sheila Mc Nish coordinadora de Ingeniería y Arquitectura de Panamá Norte por parte del Ministerio de Educación de Panamá, en la Escuela Villa Milagros, corregimiento Ernesto C. Campos

AUTORIDAD DE ASEO INICIA PROGRAMA DE LIMPIEZA DE ESCUELAS PARA ESTE PERIODO 2021

Por segundo año continúa el Programa de limpieza integral de escuelas de Panamá Centro y Panamá Norte, donde la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario, el Ministerio de Educación, la Gobernación de Panamá y juntas locales, realizan jornadas de limpieza de escuelas, en los 26 corregimientos del Distrito Capital. El objetivo es garantizar un inicio seguro de clases a los estudiantes y docentes.

Rafael Prado, Subadministrador General de la AAUD, el Secretario General Carlos Abrego, inspeccionaron estas labores de limpieza, junto a la Vicegobernadora Elsa Grinard, el director nacional de mantenimiento del Meduca, Roberto Ramírez, Sheila Mc Nish coordinadora de ingeniería y arquitectura de Panamá Norte por parte del Meduca, al igual que Julissa Bernal directora del plantel Villa Milagro, en el corregimiento de Ernesto Córdoba Campos.

La AAUD, recibió un reconocimiento por parte de la directora del plantel, por el apoyo brindado a este colegio que tiene una matrícula de más de 500 estudiantes, personal docente y padres de familia, de esta comunidad educativa. Prado, informó, que para este periodo 2021, están contempladas más de 50 escuelas pertenecientes a Panamá Norte y Panamá Centro. Estas jornadas se realizarán los martes y jueves. Dentro de esta programación se aprovecha todo aquel material que se pueda reciclar para beneficio de los planteles. Mobiliario en descarte, entre tablones, restos de madera, metales, papelería, poda y otros tipos de desechos recolectó la Autoridad de Aseo, en el plantel educativo. Durante esta jornada la AAUD, apoyó con personal de Proyectos Especiales, corta grama, fumigadores y barrido, camiones rejillas y recolectores



Asesor de la AAUD, Roberto Castro, junto a Ameth Amor, por parte del Municipio de Penonomé hace entrega formal del vertedero.

AUTORIDAD DE ASEO ENTREGA VERTEDERO DE PENONOMÉ

Con tecnología verde y nuevas adecuaciones fue entregado el vertedero al Municipio de Penonomé, a un costo de 5 millones de balboas.

En representación del administrador general Pedro Castillo, el asesor de la AAUD, Roberto Castro, hizo entrega formal del vertedero a Ameth Amor, por parte del Municipio de Penonomé.

Las instalaciones cuentan con paneles solares que almacenan 448 voltios para el funcionamiento de las bombas de agua que son vertidas a la tina o balsa de lixiviados, que tiene como objetivo drenar el exceso de agua de la tina de vertido de desechos.

El área de recepción de los desechos tiene una dimensión de 3.8 hectáreas, se realizó remediación o adecuación de la zona, instalación de geomembrana, tuberías de desagüe tipo espiga, construcción de muros de protección, cerca perimetral, caminos de acceso, galera de reciclaje, sistema con paneles solares, cuarto de controles del sistema de bombas y aspersores.

NO TIRES

BASURA EN LA CALLE NI RÍOS



Juntos evitemos las inundaciones



Programa de limpieza integral de escuelas de Panamá Centro y Panamá Norte.

MALA PRÁCTICA: COMUNIDAD LANZA DESECHOS EN TINAQUERAS DE CENTRO EDUCATIVO DE EL PROGRESO

Gran cantidad de enseres, en disposición de descarte, fueron recogidos por la Autoridad de Aseo, en el Centro Educativo Básico General Nuevo Progreso en la comunidad El Progreso en el corregimiento Ernesto Córdoba, como parte del compromiso y la reactivación de los programas de limpieza de escuelas. Se trata del descarte material de siete años, de libreros de madera, escritorios, sillas de docentes y alumnos, archivadores, mámparas, neveras, congeladores, aires acondicionados split, tanques, canaletas pluviales, entre otros, para un total aproximado 7 toneladas.

Rafael Prado, subadministrador de la AAUD, explicó que la jornada se realiza para garantizar escuelas limpias para el regreso semipresencial a clases. Durante el operativo de aseo, las autoridades hicieron recorrido de inspección encontrando gran cantidad de bolsas de basura en las tinaqueras de la escuela, procedentes de residentes de áreas cercanas. En tal sentido, Prado hizo un llamado para que eviten esta mala práctica. Para retirar esos desechos fue necesario el uso de retroexcavadora y camión volquete. La jornada incluyó, además de recolección de enseres y basura orgánica, fumigación, barrido y corte de grama en área de estacionamientos y deportes. Pabellones 1 y 2 fueron fumigados y aseados. El Centro Educativo Básico General Nuevo Progreso mantiene una matrícula de dos mil 100 estudiantes de nivel primario entre turno diurno / vespertino y es dirigido por el profesor Julio Ortega. Por Meduca estuvieron presente, Guillermo Bernal y Yamileth Loo de la Coordinación de Planes y Programas.

NOTI - RÁPIDAS AAUD

CAPACITACIÓN AL PERSONAL DEL PROYECTO RAMAL DE LA LÍNEA 2 DEL METRO DE PANAMÁ

Con el objetivo de concientizar y capacitar al personal del área de Seguridad, Salud Ocupacional y Medio Ambiente, del proyecto Ramal de la Línea 2 del Metro de Panamá, Eduardo Herrera, de Fomento y Promoción de la AAUD realizó una capacitación sobre la correcta eliminación de los residuos sólidos, como parte de la campaña de Orden y Limpieza por el día internacional contra el dengue.



RECONOCIMIENTO A LA AAUD

La Arquidiócesis de Panamá, entregó a Pedro Castillo, Administrador General, en representación de todo el equipo de la AAUD y a otras instituciones, reconocimiento por todo su apoyo, celebrando los 50 años de la Cita Eucarística, en “LA EUCARISTÍA CONSTRUCTORA DE COMUNIDAD” en la Zona Pastoral “Santa María la Antigua” Gimnasio de la USMA.

REUNIÓN DE TRABAJO

Directivos de la Autoridad de Aseo Urbano y Domiciliario AAUD, atienden solicitud de información sobre la gestión integral de residuos y la condición de los vertederos a nivel nacional, formulada por el abogado ambientalista Harley Mitchell, en cumplimiento a la Ley N° 6 sobre Transparencia y Acceso a la Información Pública.





RECORRIDO CON EL PRESIDENTE EN EL CORREGIMIENTO DE EL CHORRILLO

Administrador general Pedro Castillo, realizó un recorrido junto al Presidente Nito Cortizo por las obras del Plan #RecuperandoMiBarrio en el corregimiento de El Chorrillo, el cual lleva un avance de 94%, beneficiando a más de 4,000 familias del sector.

ENTREGA DE MASCARILLA

Subadministrador general, Rafael Prado recibió la donación de 50,000 mascarillas quirúrgicas que serán utilizada por nuestro personal de campo, por parte de la firma de abogados Gem, Torres & Asoc.



ENTREGA DE RECONOCIMIENTO POR LA CLÁSICA PANAMÁ RPC RADIO

Entrega de reconocimiento al Administrador general, Pedro Castillo por parte del gerente senior de Medcom Radio, Rodolfo Jurado y la gerente comercial de RPC Radio, Carmen Sánchez por la participación de nuestra institución, brindando limpieza los 4 días del evento ciclista, de la Clásica Panamá RPC Radio.

APROBACIÓN EN TERCER DEBATE DEL PROYECTO DE LEY N° 17

Administrador general, Pedro Castillo junto al Secretario general, Carlos Abrego y el director de finanzas, Christopher Grieder participan de la aprobación en tercer debate del Proyecto de Ley N° 17 que regula la gestión integral de residuos sólidos en la República de Panamá como tema esencial de salud pública.





REPÚBLICA DE PANAMÁ
— GOBIERNO NACIONAL —

2 años
de gestión

